



Procès-Verbal du Bureau Directeur Départemental

N°4 du 5 Janvier 2025

Sur convocation, par courrier électronique, les membres élus du Bureau Directeur Départemental du Comité du Rhône Métropole de Lyon de Volley Ball se sont réunis en visio.

Présents : Peggy DERDERIAN, Elsa DURIEUX, Abdoukarim FAWZIYA, Béatrice FORGUES, Julien BARLET, Florian CASTOR, Bruno GAIGE, Pierre-Emmanuel PEQUEY, Lilia BENSEIDI

Excusés : Eric PFAIFER

Invités : Murielle WOJCIECHOWSKI (présente), Esteban LEFEVRE (présent), Gilles WOJCIECHOWSKI (présent), Jade WOJCIECHOWSKI (présente), Hugo PONCET (excusé)

Début de réunion : 09h30

Rappel de l'ordre du jour

- 1) Intro
- 2) Point sur les commissions
- 3) Point sur les conventions / subventions / partenariats
- 4) Point financier
- 5) Divers
- 6) Agenda
- 7) Programmation des réunions

1) Intro

Dans le cadre de son service civique, Jade WOJCIECHOWSKI a fait un énorme travail de vidéos. Il y a environ 80 vidéos dispo sur la chaîne YouTube et il en reste encore une dizaine à traiter. Il s'agit des vidéos sur des exercices pour support auprès des entraîneurs. Peut-être faudra-t-il envisager de faire des vidéos support pour l'arbitrage. Trouver des situations de match.

PV de la réunion 3 en cours de traitement. Il sera mis avec celui-ci pour l'envoi aux clubs.

Concernant la convention entre le CD69 et CD01 pour le contrat de Hugo PONCET, Elsa se charge de relancer Pierre VOUILLOT afin d'avoir le retour de cette convention signée auprès de la FFVolley

Une plaquette institutionnelle est en cours de création, il y a quelques modifications à prévoir. Julien se charge d'en faire part à Hugo. Ce sera son support auprès des communes pour aller chercher de nouveaux lieux de pratique dans le département

Un serveur pour le partage et le rangement des documents du Comité est en cours de finalisation. L'arborescence est faite, il ne reste que les accès à ouvrir. Les documents numériques des olympiades précédentes sont d'ores et déjà rangées.

Projet de l'Olympiade : le document « fil conducteur » est fait dans les grandes lignes. Il est à faire évoluer, mais nous servira de fil conducteur sur le mandat. Dans le projet fédéral il est question de RSE, un sujet du moment. Il faudra intégrer cela dans le projet et au cœur de chaque commission.

2) Point sur les commissions

Commission Dép. Arbitrage :

Un compte rendu a été fait de la première réunion. Il est en annexe à ce document

Un listing des arbitres n'officiant pas ou plus a été fait pour leur soumettre un questionnaire. Ceci afin de comprendre pourquoi ils n'officient pas en tant qu'arbitre et pourquoi ils n'ont pas leur licence pour cela.

Un questionnaire auprès de GSA va être lancé sur le fonctionnement de l'arbitrage, pour connaître leurs attentes.

Le projet est en cours de rédaction avec mise en relation des réponses aux différents questionnaires. Il sera présenté en AG et mis en validation.

Il y a lieu d'être vigilants sur les dates des formations qui changent parfois pour des raisons d'emploi du temps. Le timing changement est parfois très court et le Comité commence à avoir des remontées de la part des adhérents.

Vous trouverez en annexe la liste de l'Examen de la marque.

Commission Dép. Santé :

Le compte rendu de la première réunion du 2/12/2024 est à faire.

Un dossier / guide est en cours de production. La première dead-line de sommaire était prévu au 22/12/2024, nous tenons les délais de ce côté-là. Il est sur un drive en partage et suit son cours dans sa construction.

CDSA : réunion faite avec la personne en charge du sport adapté. Les clubs désirant aller vers le sport santé peuvent s'affilier à la structure, ils pourront ainsi bénéficier de 6 mois d'accompagnement dans leurs démarches.

Un souhait est exprimé de créer des journées en partenariat avec les hôpitaux. Le Comité prendrait en charge la centralisation des demandes et organiserait le relai auprès des clubs volontaires. Ceci permettrait d'avoir une visibilité de l'action.

Commission Dép. Sportive & Technique :

La première réunion de la commission est à programmer pour la mise en marche

A ce jour, les problèmes traités concernent des qualifications de joueurs / joueuses, surtout sur des matchs reportés. Gilles, après avoir échangé avec les membres du BDD, envoie des mails aux clubs concernés avec la décision réglementaire en adéquation.

Concernant les jeunes, il a été constaté que certains ont participé à 2 rencontres le même jour, ceci est interdit par le règlement. En effet, bien qu'un jeune n'appartient pas à une équipe mais à un club, si ce club possède 2 équipes d'une même catégorie, celui-ci ne peut participer qu'à un seul match le même jour. Ces faits arrivent quand un match d'une journée est décalé à une date ultérieure.

Sur les feuilles de matchs jeunes, il n'est pas obligatoire d'avoir une licence « dirigeant ». Sous réserve que les clubs n'assurent pas la vérification du casier judiciaire, la prise d'un Pass Bénévole (5€) pour les accompagnateurs permettrait d'assurer cadre du contrôle de l'honorabilité. La question est à étudiée pour la saison prochaine de l rendre obligatoire a minima ce pass à titre préventif.

Technique

2 soirées de formations, à l'attention des entraîneurs, ont été prévues au Pôle Espoirs Masculin. La première, le 25 novembre, a été organisée autour du thème de la défense avec environ 25 participants a été favorablement accueillie.

Murielle a fait une demande pour savoir si des interventions pouvaient être organisées avec des entraîneurs d'équipes « débutantes », « intermédiaires » ou même sur les catégories « loisirs ». Ceci permettrait d'échanger sur la façon d'entraîner sur des niveaux moins élevés et moins homogènes par rapport aux Pôles Espoirs.

A ce jour, 2 clubs se sont manifestés, PESD et Dardilly.

L'objectif idéal serait de pouvoir organiser une séance par mois dans les clubs.

Sous-commission Outdoor

Un premier tour de présentation de la commission a été fait avec les travaux mis en place l'an dernier et projection sur les travaux non finis auprès des nouveaux membres. Il est d'actualité de faire une réunion sur le mois de Janvier pour créer un projet et mener à bien les actions.

Espace Départemental des Sports

CDRML VB

28, rue Julien 69003 LYON

06 50 78 18 56 - 06 89 24 12 05

<http://www.volleyrhone.fr> comite69@volleyrhone.fr



Nous avons accès au logiciel fédéral pour la vérification des licences des joueurs. Si des joueurs n'ont pas de licence Outdoor ils ne pourront pas participer à la compétition, le message de licence sera transmis au club recevant pour action avant le tournoi.

Un série 3 (niveau départemental) est lancé à OnlyBeach, nous allons valider la demande auprès de la FFVolley. Il est disponible sur le site du BVS (Beach Volley System) pour ceux qui voudraient s'inscrire.

Sous-commission d'instruction de discipline

Il nous faut trouver un président à cette sous-commission. Cette personne ne doit pas faire partie des élus du CD69 pour que la prise de décision soit plus neutre. Nous lancerons un appel à candidat pour cela très prochainement.

Commission Départementale Développement territorial :

Le listing référent club est finalisé. Chaque élu à 3 ou 4 clubs à suivre pendant le mandat. Ceci pour accompagner les clubs qui le demande, en termes de structuration, pour renouer le dialogue et le contact. Nous prévoyons d'être plus présents pour les clubs.

Ce listing n'a pas été diffusé car le Comité est en cours d'élaboration du questionnaire.

Questionnaire composé en 3 blocs : Technique / développement & RH / Santé & Outdoor.

Il sera lancé sous forme de GoogleForm et Hugo aura pour mission d'analyser ce document + recouper avec le document qu'il avait envoyé aux clubs en octobre 2023.

La fiche synthèse sera transmise au référent club pour la visite, l'échange sur les différents points. L'an dernier 26 clubs avaient répondu sur 32.

Le questionnaire sera envoyé d'ici la fin de semaine avec demande de réponse avant le 31/01/2025.

Gône Volley : il y a déjà eu deux dates de faites jusqu'à décembre 2024. L'âge des participants a été limité pour une meilleure gestion, car cette action s'est beaucoup rajeunie depuis quelques années et nous touchons plus aujourd'hui les 4 à 7 ans que les 9 ans et plus.

Le nombre d'inscrits est limité pour assurer une meilleure gestion qualitative des cadres qui s'occupent des ateliers. L'attention des clubs est attirée sur le fait que des enfants inscrits ne viennent pas. Ceci pénalise le Comité dans sa gestion et il a décidé d'opter pour une pénalité en cas d'absence. Ceci a été indiqué par courriel aux clubs.

La prochaine date est le 12/01 à Meyzieu et à ce jour il y a 9 inscrits. Suivant le nombre d'inscrits, il sera décidé ou non maintenir la journée. Le thème ; Galette des rois.

Smashy / projet école : tout suit son cours.

Stages : 231 stagiaires tout confondu sur la période. Il y a eu 2 fois 2 jours de stages. L'ossature des cadres est top et permet de proposer des stages de qualité, mais surtout des dates et des lieux qui se remplissent.

Tournoi de Rixheim : s'axe de plus en plus vers le haut niveau et se fait sur dossier, qui peut ne pas être accepté. Prévision de faire une sélection de 2 équipes par genre sur les M18. Ayant un grand nombre de stagiaires en sélection, deux nouvelles équipes par genre en masculin et une en féminine pourront participer au tournoi Inter Ligues.

Les deux événements étant sur le même week-end.



Il est évoqué la possibilité de prévoir un tournoi à ampleur International dans quelques années pour les catégories M15, M13. Prévoir un échange auprès des clubs qui pourraient être intéressés ou susceptibles d'organiser celui-ci.

3) Point sur les Conventions

FDVA : Le Comité et les GSA ne peuvent pas prétendre à la subvention de fonctionnement global mais le peuvent concernant les dossiers relatifs aux projets innovants (FDVA2). Nous savons que les dossiers devront avoir une appétence pour l'inclusivité et l'éducation populaire. La date limite de remise du dossier sur le compte asso est le 16 février 2025.

4) Point financier

Le Comité est toujours en attente par la préfecture du changement des élus. Sans la notification du nouveau bureau nous ne pouvons rien faire. Nous espérons avoir le récépissé rapidement.

Des clubs n'ont toujours pas honoré le règlement de facture de début de saison (engagement d'équipe en championnat). Hauteur de la dette : 3500€. Une relance leur sera faite cette semaine.

Il est étudié la possibilité de recours à des sanctions en cas du maintien de ces impayés.

5) Divers

La révisions des statuts, règlements, est à prévoir au cours de l'année pour présentation à l'AG.

6) Agenda

07/01 > Formation arbitrage adulte (Module 2)

11/01 > Formation arbitrage jeune (Module 2)

12/01 > Gone Volley (Meyzieu)

17/01 > Stage adulte (Décines)

23/01 > Rencontre inspection académique

27/01 > Stage adulte (CAVJ)

31/01 - 01/02 > Réunion FFVOLLEY Paris

1/02 > Formation arbitrage jeune (Module3)

- 3/02 > Codir Ligue
- 4/02 > Formation arbitrage adulte (Module3)
- 5/02 > Rencontre USEP
- 15/02 > Examen théorique arbitrage jeune
- 16/02 > Gone Volley
- 17/02 > Lauriers 2024 (CDOS)
- 18/02 > Examen théorique arbitrage adulte
- 04/04 > Finales Loisirs première phase

7) Programmation des réunions

- 22/02/2025 : BDD en présentiel
- 29/03/2025 : BDD en présentiel
- 26/04/2025 : BDD en présentiel
- 24/05/2025 : BDD en présentiel
- 23/06/2025 : AG du Comité

Fin de réunion : 12h15

Elsa DURIEUX
Secrétaire Générale